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一线见担当一线见担当 实干破难题实干破难题
——我市基层干部我市基层干部““大脚板走一线大脚板走一线、、小分队破难题小分队破难题””的故事的故事

相关内容欢迎关注
“宁波组工”微信号

金秋是收获的季节，而全市“大
脚板走一线、小分队破难题”抓落实
专项行动也是捷报频传。短短几个

月，该专项行动已经成为我市推进工作的大载体、狠抓落
实的大平台、锤炼干部的大舞台，推动宁波沿着“八八战
略”指引的路子，向着“名城名都”
的目标奋勇向前。

今天，本报特意挑选了在基层一
线进行真“走”实“破”的党员干
部，他们有的奋战在交通工程的拆迁
现场，有的奔走在重大项目的推进一
线，有的则扎根在最基层的乡土农村，
他们身上有着看似不同的故事，但故
事的底色，都是实干担当和攻坚破难。

编者按

【人物名片】
严军，男，湖北黄冈人，1981

年 7 月出生，2003 年 7 月参加工
作，2011 年 9 月入党，高级工程
师、国家注册规划师，现任宁波市
大学科技园管委会合作发展科科

长。目前负责市区两级破难项目
——中官路创业创新大街建设联络
工作。

在镇海区有一条绿色掩映、高
校云集的中官路，这里孕育着产城

融合、创新驱动、绿色发展、开发
共享的满满期望。

如何借鉴“中关村”的成功经
验构建双创生态？如何让美好的蓝
图规划变成现实美景？中官路创业
创新大街建设，成为了市区两级

“大脚板走一线 小分队破难题”
的重点项目，一群像严军这样的基
层党员干部，用钉钉子精神一锤一
锤仔细雕琢梦想。

招才引智，关键是得有载体有
平台。作为以文创产业为重要支撑
的中官路创业创新大街，宁波启迪
科技园 （一期） 是大街建设中的龙
头项目。不过，自启迪公司摘得土
地后，一开始项目的进度却不尽如
人意。

“公司各部门主管及工作人员
到位缓慢，不了解地方审批流程和
审批要求，不熟悉地方性法律法
规。”这是严军从宁波启迪项目负
责人处听到的回答。他主动请缨为
启迪科技园 （一期） 项目提供全程
陪办服务，认真梳理了报批的前后
置关系，并结合轻重缓急，制订了
科学的报批流程及时间节点。在具
体审批过程中，他自始至终参与协

调，积极到各部门沟通对接。
“只有多走多跑多沟通，才能

加快工程进度。我们现在多跑几
趟，就能多为项目省点钱”，这是
严军经常对公司其他人讲的一句
话。在他的带领下，2017年8月29
日，宁波启迪品牌展示中心正式开
馆，宁波启迪科技园 （一期） 项目
报批程序从原本的五六个月缩短到
仅仅三个月，节约财务成本数千万
元。

“我只是一个小小螺丝钉，勤
勉敬业，忠诚奉献，是我的座右
铭。”在该项目推进的现场，不管
是下班时间还是周末，严军总是出
现在工地一线，始终盯着工程进度
不放。工期最紧之时正是烈日当空
的夏季，他的手臂上晒得黑白分明
的界线清晰可见。

正是因为有着这样一股劲，宁
波市大学科技园入口及中官路口景
观提升工程、园区西门改造工程等
提前完成；园区综合展厅、太火鸟
未来实验室等项目正加速推进。目
前，该大街先后获评省首批双创示
范基地、进入全国文化产业双创服
务体系建设扶持名单。

甘做创新发展的“螺丝钉”

【人物名片】
董冰，男，浙江慈溪人，1982

年 1 月出生，2004 年 1 月参加工
作，2008 年 10 月入党，现任慈溪
市浒山街道党政办主任，兼慈溪市

危旧房改造二期 D 区块项目第一
工作组组长。

在重大项目推进过程中，涉及
多方利益诉求的拆迁工作，从来都

是一根难啃的“硬骨头”。
从三北大街西延综合改造工程

一期、二期，到景观大道综合改造
工程和城南二期天香桥区块，再到
危旧房改造一期 A1 区块、二期 D
区块，自2009年5月起董冰就没下
过拆迁一线，始终在一线克难攻
坚。

面对慈溪市级破难项目——
18、19 号楼和非住宅户的拆迁签
约工作，他又再次迎难而上，当起
了这个危旧房改造项目推进的“急
先锋”。

“未经登记建筑是属于违章搭
建还是审批建设，事关群众切身利
益。这一点必须搞清楚，不能简单
捣糨糊。”董冰有个习惯，拆迁攻
坚 ， 首 先 得 制 定 违 建 的 “ 明 白
账”。在需要改造的18号楼，40户
住户中涉及未经登记建筑的多达
24 户，但董冰愣是通过翻阅一人
多高的纸质档案，确认了改造房子
的性质，为下一步的补偿找到了切
实依据。

今年 8 月 2 日，签约工作正式
启动。面对高达 15 万元的补偿额
差，原本已接受“未经登记建筑按
照违章计算价值”的 18 号楼住户

们又涌起抵触情绪，有的频繁开始
信访反映，有的甚至以共享补偿款
利诱工作人员，签约又遭遇阻力。

面对这种情况，董冰带领组员
在 40 度的高温中，开始了挨家挨
户上门走访。一次不行就两次，两
次不行就三次，白天不在就晚上再
去，一遍遍同住户讲政策、摆事
实。最后，终于化解了住户的负面
情绪，顺利完成了签约工作。

危旧房改造二期 D 区块项目
里头，还包含了 9户非住宅户，涉
及金额占了征收预算金额的一半以
上。其中，一家大型私人幼儿园，
在读幼儿 300余名。如何妥善处理
好相关问题，成了摆在董冰等人面
前的重中之重。

为确保幼儿园征迁工作平稳进
行，董冰和组员们借助社区、中介
等力量，帮助幼儿园寻找合适场
地，并在租金方面一起商量降租优
惠。同时，他还进一步协调相关部
门，为幼儿园争取合适政策，在一
定时间过渡期内维持幼儿园员工招
聘、幼儿招生、资质级别等不变，
确保教学活动正常进行。解决了后
顾之忧，9户非住宅户将于近期完
成签约。

勇当攻坚一线的“急先锋”

【人物名片】
林建国，男，1960 年 6 月出

生，1977年1月参加工作，1990年
3 月入党，现任奉化区委办调研
员，兼尚田镇鸣雁村驻村督导员。
目前负责区级破难项目——村集体
经济增收、招商引资、美丽乡村建
设。

到奉化区尚田镇鸣雁村，一打
听驻村督导员林建国的住所，村民
们个个熟门熟路。

一间一室一厅的农居房，不大
却整理得干干净净。10 来平方米

的客厅被改造成了小会议室，里面
整齐摆放着桌椅和铁皮柜，墙上挂
着村庄地图和规划图。这是林建国
驻村第一天就自掏腰包租的房子，
碰到要紧事或急事，或者是“开夜
会”晚了，他就留宿在村里。

鸣雁村地处奉化区尚田镇西
南，山间溪流潺潺、云雾萦绕，犹
如梦幻仙境。在林建国眼里，村子
衔山抱水，有着天然优势，就是发
展 一 直 “ 差 口 气 ”。 301 户 村 民
中，不少青壮年去城里务工了，留
守的村民以销售竹材和竹笋为业。

经过几个月的深入了解，林建

国对村里的情况渐渐有了“谱”。
他开始谋划“五一”“端午”两个
乡村民俗活动，邀请摄影师来拍鸣
雁美景，放到媒体上推送，让小山
村“火”了一把。接下来，他凭着
老面孔到区里各部门请外援、拉赞
助。短短几个月，环村水泥路通
了，文化娱乐室、卫生医疗室、农
家书屋也建起来了，村民们越来越
感受到身边切切实实的变化。

水，是村子灵动的源泉。林建
国将治水剿劣工作作为自己的应尽
职责。河道清淤、小沟加宽、污水
处理，每一个细节都不能疏忽。在
过去 6个多月中，他总是绕着河道
和沟渠一点点地进行仔细检查，及
时进行处理整改。特别是暴雨之中
往往容易造成水质的恶化，这时的
林建国更是冒雨沿着水体仔细巡

逻，加快疏浚和清淤。
在村民们的印象中，这名膝盖

有伤的“编外村民”，常年穿着一
双气垫运动鞋，在村子里头上下奔
走。他总是笑呵呵地自嘲，自己好
比是旧城改造中拆下来的老木头，
城里人用不上，到了村里修修补补
还用得上，“要是大家有需要，我
退休后还打算继续驻村。”

在林建国的带领下，村里展现
出“一鸣惊人”的发展速度。以东
水坑为纽带，下游的前脚山为起
点，上游的瑶岩为终点，引进了集
装箱民宿带；在原生态景观上建造
了婚庆主题公园、空中主题公园和

“瑶岩”公园；总投资 608 万元，
集商务、会议、文创于一体的芳菲
苑休闲度假综合体项目已顺利签
约。

在乡野扎根发挥余热

【人物名片】
俞浩栋，男，浙江宁波人，

1966 年 8 月出生，1984 年 7 月参加
工作，2000年 2月入党，现任余姚
市丈亭镇村镇建设办主任。目前负
责省重点工程破难项目——陆胜公
路余姚丈亭段政策处理。

“只有我们跟群众心贴心，他
们才会支持我们工作。”这是俞浩栋
经常对同事说的一句话。作为省重点
工程陆胜公路余姚丈亭段工程征地
拆迁项目负责人，俞浩栋将工作的重
心摆在了前期走访上，和群众面对
面沟通，设身处地为群众着想。

接到征地拆迁任务之初，俞浩
栋就拿着工程图将所有路线跑了个
遍，把沿路家家户户的情况都牢记
于心，以便应对群众各种不同类型
的问题，服务群众各种各样的需求。

在农村，迁移坟墓往往是拆迁
工作的难题之一。农村讲究“入土
为安”，而且按照民间习俗，迁坟
只能在清明前完成。为了赶上进
度，今年春节刚过，俞浩栋就带领
同事开展坟墓安置地块征用工作。
针对部分农户反映坟墓安置后周边
土地贬值、影响杨梅时节观光旅
游等问题，俞浩栋采取树木遮掩、
专人管理等方式予以妥善解决，终
于赶在清明前完成了 128座坟墓迁
移的安置地块建造任务。

“征收土地和杨梅树的补偿款,
远不及每年卖杨梅的 6 万收入!”
针对梅农的顾虑，俞浩栋和村民
小 组 长 一 同 上 门 ， 帮 他 算 起 了

“要致富先修路”的“经济账”。
是选择看天吃饭的传统种植，还

是 与 时 俱 进 多 渠 道 进 行 投 资 理
财，经过反反复复连续 4 次的登
门拜访，梅农终于被打动了，爽
快地签了约。

“群众利益是拆迁工作碰到的
最普遍的问题，必须仔细再仔细，
才能真正做到公平公正地对待每一
户家庭。”测算工具和测算数据，
俞浩栋总是随身携带。他定下了两
条“铁规”：凡是对弄虚作假、投
机取巧的行为要严肃指出、坚决制
止，对不在补偿范围内或超出补偿
标准的一律不补偿。

如今，在俞浩栋的带领下，项
目组顺利完成了涉及 5 个行政村、
1000 余农户、20000 余平方米房屋
的征迁工作。黑了也瘦了的俞浩
栋，并没有停下忙碌的脚步，他
说，工作着是充实的，要用心去做
每一项工作。

用“心”和群众“对话”

【人物名片】
周 明 星 ， 1958 年 8 月 出 生 ，

1976 年 12 月参加工作，1980 年 1
月入党，现任海曙区白云街道副调
研员。目前负责区级破难项目——
西河街危旧房屋改造。

今年，周明星 59 岁了，是个
距离退休只有 1 年时间的“退二
线”老干部，但在街道干部眼中，
周 明 星 却 一 点 也 不 服 老 。 12 年
来，他已带着拆迁攻坚“小分队”
完成了鄞奉路片区、南站区域、轨
道交通站点、西河街危旧房改造等
11 个 市 、 区 重 点 征 收 项 目 共 计
3500余户，拆迁建筑面积近 100万
平方米，相当于5个天一广场。

今年，作为街道的重点工作之
一，西河街危旧房屋改造项目被列入
区级专项破难项目，责任重、困难多，
亟需一名拆迁经验丰富的干部来啃
下这块“硬骨头”。当时还在负责鄞奉
路二期扫尾工程的周明星听说后二
话不说，毅然扛起了这个重担。

西河危旧房改造项目共涉及被
征收户 511 户，房屋建筑面积约
35200 平方米，且该区块历史遗留
问题多，不少房屋产权关系复杂，
无证搭建占比高。面对重重困难，
周明星毫不退缩，他带领征收组赴
市粮食局、区档案局等地调阅了大
量文件档案，理清该区块的历史问

题，并会同国土分局、旧村办、房
管处、征收事务所、审计局等单位
集体会商，对“未经登记建筑”进
行认定补偿。

“自5月份老周就带领我们开展
排摸、调研等前期工作，已经连续几
个月没有休息了。他一个快退休的干
部都这么拼，我们年轻人更要铆足劲
加油干。”一位工作组队员说。在周明
星的带领下，工作组日夜兼程，不到
三个月，签约率就达到 99.6%，创造
了该区房屋征收“新速度”。

“作为党员干部，不仅要在拆
迁任务中能拿得起、扛得住，也要
想群众所想、忧群众所忧，这才对
得起共产党员的身份。”这是周明
星常常告诫身边年轻干部的一句
话。在实际拆迁的过程中，他总是
能看到那些弱势群体，设身处地为
他们解决困难。

拆迁户朱老先生夫妇已年逾
80，家庭非常困难。经核算，他们
要住进新房子还需补近 20 万元的
差价，这可把两老愁得说不出话
来。周明星得知后，立即同拆迁组
同志上门了解情况，在反复核算
后，建议他们选择回购房源，这样
既可以自行选择房源，又能降低一
定费用。做通了两老的工作，周明
星又多次陪同他们看房、代办社区
住房困难补助申请等，最终让老两
口住上了窗明几净的新房子。

“不服老”的拆迁老兵

本报记者 黄合 通讯员 勇祖轩 图片由市委组织部提供

宁海县长街一干线河剿劣后景象宁海县长街一干线河剿劣后景象。。

严军现场检查启迪科技园工程进度严军现场检查启迪科技园工程进度。。

董冰指导拆迁户签约工作董冰指导拆迁户签约工作。。

俞浩栋在进行苗木作物清俞浩栋在进行苗木作物清
点评估工作点评估工作。。


